

Protokoll der Bezirksversammlung Schachbezirk Mannheim am 11.06.2024

..

Ort: Gaststätte Krautwickel, Mallaustr. 111, 68199 Mannheim

Anwesende: Siehe Anlage

Beginn: 19:37 Uhr

TOP 1 – Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Rainer Molfenter ist als 1. Vorsitzender verhindert und entschuldigt. In Vertretung begrüßt der 2. Vorsitzende Michael Depner die Anwesenden und eröffnet die Versammlung. Die Versammlung wurde gemäß §8.3. der Satzung ordnungsgemäß eingeladen und ist damit beschlussfähig.

TOP 2 – Bestätigung der Tagesordnung

Die Einladung zur Bezirksversammlung und die Tagesordnung wurde per Mail verteilt. Gegen die Tagesordnung bestehen keine Einwände.

TOP 3 – Gedenken und Ehrungen

Aus dem letzten Halbjahr fallen keine aktuellen Gedenken an.

Ehrungen der abgeschlossenen Bezirksturniere:

Einzelmeisterschaft: Christian Würfel (SV Hockenheim)

Einzelblitz: Michael Müller (SC Viernheim)

Mannschaftspokal: SC Ketsch

Aus der abgelaufenen Verbandsrunde 2023/2024 werden im Schachbezirk folgende Meister und Aufsteiger geehrt:

Bezirksklasse:	SK Ladenburg II / SC Viernheim IV
A-Klasse:	SC Ketsch III / Steuben Feudenheim II
B-Klasse:	SC Ketsch V / SSC Altlußheim II
C-Klasse:	SK Ladenburg IV

TOP 4 – Berichte der Vorstandsmitglieder

a.) **Vorsitzender:** Rainer Molfenter
Entschuldigt

b.) **2. Vorsitzender:** Michael Depner
Michael berichtet aus seiner Funktion als Pressereferent, dass seitens des Mannheimer Morgens die Ergebnisveröffentlichung bis Verbandsliga zugesagt und auch veröffentlicht wurde.

c.) **Kassenwart:** Jürgen Dammann
Der Kassenbericht erfolgt im Januar. Bei den Beitragszahlungen aus dem Schachbezirk Mannheim bestehen aktuell nur noch drei Außenstände (finaler Termin in der kommenden Woche). Die Vereine werden namentlich genannt.

Neues Mitgliederportal: Die Nutzung des neuen Portals im Bezirk Mannheim funktioniert offenbar reibungslos. Nahezu alle Vereine im SB Mannheim haben sich angemeldet und bereits Mitglieder-Anmeldungen durchgeführt. Neben der offiziellen Funktion für den Verband kann das Portal auch zur internen Mitgliederverwaltung genutzt werden.

Anlässlich des anstehenden Wechseltermins innerhalb Badens (30.06.) erläutert Jürgen die Vorgehensweise zum Umgang bei Vereinswechseln: der neue Verein stellt einen Wechselantrag, der abgebende Verein erhält eine Meldung, die bestätigt werden muss (Auswahl: passiv, Abmeldung oder Mitglied ohne Spielgenehmigung). Zur Durchführung des An- und Abmeldeprozess ist eine ausführliche Dokumentation im Portal hinterlegt.

Vereinswechsel werden grundsätzlich zum 01.07. durchgeführt. Die Spielgenehmigung wird zum 01.07. erteilt, die Meldung erfolgt per Genehmigung des Antrags.

Für die Eintragung einer vorhandenen Fide-Nummer ist das Feld „Bemerkung“ geeignet, die dann seitens des Verbands übernommen wird. Der Verein selbst kann keine Fide-Nummer anlegen.

Ergänzung: Auch Ehrungen können ab sofort online über das Mitgliederportal beantragt werden.

Der Spielbetrieb wird in der kommenden Saison noch im alten Ergebnisdienst durchgeführt. Für die Folgesaison 2025/2026 wird dann der Umstieg auf das neue Portal angestrebt.

Alle Fragen zur Mitgliederverwaltung können direkt an Jürgen per Mail gestellt werden.

Infos zum Badischen Verbandstag Anfang Mai in Walldorf (siehe hierzu auch Kurzbericht auf der Homepage BSV; das offizielle Protokoll ist noch nicht veröffentlicht)

Neuwahl des Präsidiums: Christoph Mährlein (Pforzheim) ist neuer Vorsitzender des BSV. Als neuer Sportdirektor wurde Markus Haag gewählt.

Zum Thema Fusion mit Württemberg wurde in „großer Einmütigkeit“ eine Empfehlung ausgesprochen, dass das neue Präsidium „ergebnisoffenen Gespräche“ mit dem Württembergischen Schachverband führen soll.

Als Beitragserhöhungen wurde eine „kleinere Variante“ genehmigt; Die entsprechende Veröffentlichung erfolgt auf BSV Seite. Dazu kommt die Erhöhung der Beiträge für den deutschen Schachbund.

Insgesamt war dies einer der kürzesten verbandstage aller Zeiten.

d.) **BTL:** Winfried Karl

Winfried berichtet als Seniorenreferent, dass sich für die Seniorenmannschaftsmeisterschaft nur drei Teams gemeldet haben und letztlich nur ein Match ausgetragen wurde.

TOP 5 – Verbandsrunde 2023/2024

Winfried berichtet über die freigelassenen Bretter in den Mannheimer Klassen. Dies war insgesamt zufriedenstellend. Auffallend war der Februar-Termin und die zentrale Endrunde.

Zum Thema freie Bretter wird aus dem Gremium angemerkt, dass in den oberen Klassen Teams mehrfach zu den weit entfernten Auswärtsspielen (insbesondere in Bad Mergentheim) nicht angetreten sind, was zu einer Wettbewerbsverzerrung geführt hat.

Winfried merkt an, dass seitens des TOA weiterhin Lösungsvorschläge erarbeitet und wahrscheinlich im Januar vorgestellt werden.

TOP 6 – Verbandsrunde 2024/2025

Winfried gibt als BTL einen Ausblick auf die neue Saison. Die anstehenden Termine sind (wie gehabt) 30.06. Mannschaftsmeldung; die entsprechenden Meldevorlage wird kurzfristig verteilt.

07.07. letzter Rückzugstermin

31.08. Ranglistenabgabe

Die erste Verbandsrunde wird am 29.September 2024 ausgetragen

Die zentrale Endrunde (18. Mai) soll wieder in Reilingen stattfinden.

TOP 7 – Anträge

Zur Anpassung der Regelungen der Bezirks-TO für die neue Saison liegt 1 Antrag vor. (vgl. Anhang). Der Antrag wird in der Bezirksversammlung näher erläutert, diskutiert und wie folgt entschieden.

Antrag: (zu BezTO §7.6) des BTL

Der Antrag wird einstimmig genehmigt.

TOP 8 – Verschiedenes / TOP 9 - Termine

- im Nachgang zum genehmigten Antrag (TOP7) wird festgelegt, dass für den Bezirkseinzelpokal die bisher festgelegten 3,- Euro b.a.W. als Startgeld bestätigt werden

- als Austragungsorte für die erste Runde des Bezirkspokal werden SK Mannheim und SK Großsachsen ausgewählt. Wünschenswert wäre noch ein Verein aus dem „Süden“, im Rahmen der Versammlung kann hierzu aber keine Festlegung getroffen werden
- Blitzturnier: die bisherige Situation/Teilnahme ist unbefriedigend. Am 12. Oktober soll in einem gemeinsamen Termin Mannschafts- und Einzelblitz vereint werden. Austragungsort ist Altlußheim
- Steuben Feudenheim richtet ein Jubiläumsturnier zum 100-jährigen Bestehen aus. Termin (23.-25. August). Das „kleine, aber feine Turnier“ ist limitiert auf 60 Teilnehmer.
- Christian Schmidt wird im September/Oktober wieder ein Problemschachturnier anbieten
- der SK Großsachsen plant/fragt an ein Schnellschachturnier als Bezirksmeisterschaft auszutragen. Im Rahmen der Versammlung wird keine Entscheidung getroffen.
- die nächste Bezirksversammlung soll am Mittwoch 29. Januar stattfinden

Ende 20:50 Uhr

gez.
Michael Depner
(2. Vorsitzender)



gez.
Thorsten Geib
(Schriftführer)



Anhang

Antrag (zu BezTO §7.6) des BTL:

Die Bezirksversammlung vom 11. Juni 2024 möge eine Änderung der Bezirks-Turnierordnung wie folgt beschließen:

Neu:

§ 7 Bezirkseinzelpokal (= BezEPok)

6. Die Höhe des Startgeldes wird von der Bezirksversammlung festgelegt. Das Startgeld soll in Form von Geldpreisen wieder ausgeschüttet werden.

Bisher:

§ 7 Bezirkseinzelpokal (= BezEPok)

6. Das Startgeld beträgt 3,- Euro je Spieler(in) zugunsten der Kasse des SBMA.

Begründung:

Die Änderung dient zum einen der Flexibilisierung und zum zweiten der Anpassung an die Praxis der letzten Jahre, die Startgelder als Preisgeld wieder auszuschütten.